



L'Échiquier Romains vous accueille à la MJC Robert Martin de Romans/Isère, vendredi soir et samedi après midi. **Vous ne savez pas jouer ?** Des initiateurs diplômés vous apprendront.

## Venez jouer aux Échecs !



**Schulder - Boden, Samuel**

Londres, 1860

**14.Fxd5?** --- par un sacrifice spectaculaire, Samuel Boden dévie un défenseur et ouvre une brèche dans la citadelle noire **14.--- Dxç3+ !!**  
**15.bxç3** --- forcé **15.--- Fa3# 0-1**

Un mat magnifique avec deux Fous !  
Après cette partie, ce tableau de mat reçu le nom de mat de Boden.

**Reuben Fine (1914-1993)** est un GMI (Grand Maître International)

américain. En 1937, il gagne plusieurs tournois internationaux. Il est l'un des meilleurs joueurs d'Échecs de l'époque. En 1938, il termine premier ex-aequo avec Paul Keres au tournoi AVRO qui réunit l'élite mondiale dans le but de sélectionner un challenger pour affronter le champion du monde, Alexandre Alekhine. Fine termine devant Botvinnik, Alekhine, Euwe, Capablanca, Reshevsky et Flohr. Dans ce tournoi, il gagna ses deux parties contre Alekhine. En 1941, Fine publie 'Basic Chess Endings', un livre d'analyses de finales, et The 'Ideas Behind the Chess Openings' qui explique les plans des ouvertures.

Après la Seconde Guerre mondiale, il obtient un doctorat de psychologie et abandonne la compétition pour se consacrer à sa nouvelle profession.

Dans la partie qui l'opposa au MI Arthur Dake en 1933 lors du tournoi de New York après **36.-- Rg8** Reuben Fine avec les Blancs élimine un défenseur pour placer le mat des arabes. Il s'agit d'un mat classique décrit dès le IX<sup>ème</sup> siècle par les auteurs arabes dans lequel une Tour et un Cavalier unissent leurs forces pour mater le Roi ennemi.



Les Blancs matent en 3 coups.  
La solution au prochain numéro.